No pasará reforma electoral de AMLO, advierte oposición

PAN le augura la misma suerte que la eléctrica si iniciativa se mantiene en sus términos; se busca verdadera autonomía, afirma PT

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.m

El primer foro del parlamento abierto sobre la reforma electoral transcurrió bajo la advertencia de la oposición de que si la iniciativa presidencial se mantiene en sus términos, "correrá la misma suerte que la eléctrica".

Así lo dijo Jorge Triana, vicecoordinador del PAN, quien se expresó a nombre de la coalición. Va por México, luego de una desangelada inauguración a la que solamente acudieron tres de los siete coordinadores parlamentarios y ningún funcionario de alto nivel.

"La moratoria constitucional se constriñe exclusivamente a la reforma eléctrica del Presidente que no pasó, a esta reforma electoral, que si se mantiene en sus términos correrá la misma suerte, no tengo duda de ello, y también a la eventual presentación de una reforma militar para adscribir a la Guardia Nacional de la Sedena. Sin embargo, estamos receptivos a escuchar y debatir", puntualizó el panista.

El acto confrontó a las bancadas del PAN y del PT, cuyos liderazgos se acusaron mutuamente de mentirosos.

El diputado petista Benjamín Robles Montoya habló a nombre de la coalición Juntos Hacemos Historia. Dejó clara la postura en favor de la iniciativa presidencial v rechazó que ésta pretenda desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE).

"Una vez más ha quedado demostrado que la oposición miente; a lo largo de este sexenio han dicho que el presidente López Obrador quiere reelegirse, que quiere desaparecer a los órganos autónomos, que quiere desaparecer al INE para usarlo a su conveniencia, todo es una mentira", acusó.

Sostuvo que la iniciativa de López Obrador garantiza que el árbitro electoral sigue siendo autónomo, "pero una verdadera autonomía y no una falsa como la que hoy tiene el INE, porque los consejeros son elegidos en el Congreso y lo ha convertido en una sesión de cuotas y cuates".

El diputado blanquíazul Santiago Torreblanca reviró: "El PAN no miente", y acusó que quien miente con relación a la reforma electoral "es Morena".

"Dicen que no quieren desaparecer a los organismos electorales cuando en la iniciativa quieren desaparecer a los OPLE, quieren desaparecer a los tribunales electorales locales, dicen que quieren desaparecer a los plurinominales cuando lo que quieren hacer es que todos sean plurinominales, quieren desaparecer al INE, son unos mentirosos", apuntó el legislador.

Ya en materia, se dio paso al

foro uno, denominado Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México.

La primera en hacer uso de la palabra fue la conseiera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Carolina del Ángel Cruz. Recordó que la propuesta del Mandatario plantea la nacionalización de la función electoral, la cual, sostuvo, "no es otra cosa que centralización". "Con ello estaría perdiendo el federalismo e incluso la propia democracia como la concebimos hoy desde la propia Constitución, ya que nuestra democracia se ha construido desde lo local".

Sentenció: "La propuesta de reforma que se analiza en este foro sí lastima el tema del federalismo, y tal vez con buenas intenciones se está abonando a la destrucción de lo mucho construido en este país".

En favor del proyecto, Jaime Miquel Castañeda Salas, actual coordinador de asesores de Morena ante el Consejo General del INE, destacó que la reforma presidencial permite "regular los sueldos y salarios", al establecer que "ningún otro personal del ayuntamiento puede ganar más allá de los regidores".

					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					& ELUNIVERSAL	4	27/07/2022	LEGISLATIVO
					EL GRAN DIARIO DE MÉXICO			

Mientras que Carmen Medel Palma, presidenta municipal de Minatitlán por Morena, denunció que los síndicos y regidores son una figura "autoritaria y poco útil en el Cabildo", por lo que respaldó la iniciativa del Ejecutivo federal, que también contempla la disminución en el número de esos funcionarios.

El coordinador parlamentario del PRI y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira, celebró que pese a las diferencias, la mayoría de la oposición determinó escuchar, aunque "formará parte de la tarea política de los grupos parlamentarios decidir en qué se puede transitar para tener una mejor ley",

El líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, reiteró que se debatirán 49 propuestas electorales de todos los partidos, por lo que llamó a que no se repita lo de la reforma eléctrica.

"No queremos que pase lo mismo con la reforma electoral, ellos se equivocaron con la reforma eléctrica, lo pagaron en las urnas y hoy siguen siendo, desafortunadamente para ellos, calificados por los mexicanos. Esa es la invitación: ir a un proceso dialéctico y no estar después sujetos al escrutinio y a la valoración sabia siempre del pueblo de México", solicitó.

También asistieron el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, entre otros legisladores del PRI, PAN, MC, Morena, PVEM y PT, con la única ausencia del PRD. ●

JORGE TRIANA

Vicecoordinador del PAN

"La moratoria constitucional se constriñe a la reforma eléctrica que no pasó, a esta reforma electoral, que si se mantiene en sus términos correrá la misma suerte (...)"



Los dirigentes nacionales y coordinadores parlamentarios de Va por México aclararon que no aprobarán ninguna reforma constitucional que debilite al INE, a los tribunales electorales o militarice al país.





En el foro Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México se expuso que la reforma electoral lastima el federalismo.